

En Reims no ha trabajado el aparato suyo en dos inviernos, concluyendo por no querer los pobres la sopa de gelatina que se les repartía así que, harán muy bien los señores economistas filántropos en explotar alguna otra nueva idea.

[*Gaceta de Francia.*]

Mr. Estanislao Julien, profesor de idioma chino en el colegio de Francia, ha comunicado el 3 del corriente el siguiente extracto de la *Gaceta de Pekín*, que contiene hechos interesantes para la geología. Se refiere á una carta de la China de 15 de enero de 1835.

En el departamento de *Thang-te-Fou*, provincia de *Ho-nan*, se ha sentido un terremoto que principió en la noche del vigésimosegundo dia de la luna quinta (28 de junio de 1834), y terminó el decimosegundo de la sexta luna (19 de julio). El terremoto se ha extendido al Oeste, hasta la provincia de *Chansi*; al Norte, hasta la de *Pe-tchili*, de brazos nulos para que vayan a sacrificarse, no y al Este hasta la provincia de *Chien-tung*. En la por una causa en que se interesa el honor nacional, han perecido un gran número de personas por la caída de los edificios, quedando destruidas 195 alquerías en los lugares inmediatos á la capital. Se dice que el mío escenas de tan estéril gloria, y que en adelante el historiador no escribirá en los anales del mundo berecido bajo sus escombros 49 personas, quedando 700 peligrosamente heridas.

En el departamento de *Tzé-Tcheut*, no solo casi indefinida de que es susceptible la sociedad se ha sentido un terrible terremoto, sino que en los inviernos,

muchos pueblos se ha abierto la tierra y ha sa- No hay, pues, temores de guerra por ningun- pellado cerca de 49 personas. El gobernador del motivo: las negociaciones de los diplomáticos han distrito, su esposa, sus sirvientes y empleados han sufrido á los ejercicios, la pluma á la espada, y sido víctimas de este desastre. No es fácil saber este es ya un delito extraordinario, que sin con- el número de casas que han sido destruidas y mover á los pueblos ni interrumpir sus empresas las personas que han perecido en los distritos de *Thang-la*, *Liu-tchang*, *Nzau-Yang*, *Won-Tchi* y *palabra*; á medida que se extiende el amor al co- oitos. Los campos estaban sembrados de cadáveres, muerte y á la industria, y se ve y palpá el su- á quienes no le cabía de dar sepultura, y los que producen, lo que más ó menos es ya ge- que han quedado salvos no tenían casas en que natal en todo Europa, se disminuye la probabilidad guarecerse y pasaban á millares la noche al raso, de choques fatales entre las naciones, desapare- no oyéndose por todas partes y á todas horas mas con cada dia las antiguas rivalidades, y crece la aversión á decidir por medio de las armas las di- que lloran y gemidos.

En el país de *Pong-Tekin* se ha abierto la sendiente de potencia á potencia. Los soberanos co- tierra, y ha salido un gran río (*un río de agua negra*, según una carta) que ha arrastrado consigo las casas, los mosaicos, hombres, animales y cuanto en- contraba á su paso. Este río todavía no se ha agotado.

[*D. de los D.*]

IDEM 30 DE MAYO.

Acaba de presentarse un fenómeno notable en el hospital de S. Pedro de Bruselas. Un jímen de 14 á 15 años que murió de *typhus* ha sido puesto para la anatomía, y al verificárla ha presenta- do una conformación inédita anteriormente apre- ta á la ordinaria de todo hombre: el corazón, el estómago, y otros órganos que en el estado na- tural se encuentran del lado izquierdo, estaban en él al derecho. El逆galo, situado al lado derecho, ocupaba en él el opuesto, y lo mismo sucedía con otras entrañas.

(*Journal del Oise.*)

IDEM 1 DE JUNIO.

Un viérgo que ha recorrido la Inglaterra, Alemania y Suiza, dice que se han dos cosas principales en los pueblos por donde ha pasado: la una que hay mucho afán en cultivar las artes que conducen á la riqueza y prosperidad de las naciones, y la otra que los ánimos están enteramente opuestos á la guerra. Ambas cosas son indicios claros de que el espíritu humano progresará en la carrera de la felicidad y de sus verdaderos intereses, y que se ha llegado á una época mu- cho mas dichosa que las pasadas, y que hace esperar grandes bienes en lo futuro. Los proyectos de comercio, de nuevas comunicaciones, de nuevos géneros de industria, son los que ocupan casi exclusivamente el talento de los hombres, y son mas dominantes que los relativos á negocios de política. Es tan nublante la memoria de los desa- tres de la guerra, y tan profundo el recuerdo de la interrupción de los trabajos agrícolas y mercan- tilies por una larga serie de años, que casi sería imposible arrastrar nuevamente á los pueblos del Norte á emprender una lucha, cualquiera que fuese su objeto. Porque ¿cuál es el resultado de la guerra? Pérdida de hombres, de capitales, y quebrantamiento de las artes que ádrá percibirse sino con muy buenos telescopios. Es la sombra de la paz empezaban á crecer y pro- gresar. Y lo que se gana, aun cuando la empiezo de 1759, que debe pasar por su perihelio el 4 de agosto, es coronada por la victoria, jcompañea aviso de nublante, según unos, y el 15, según otros. Los males que se han sufrido? No por cierto, Re- Mucho tiempo antes de esta época podía apre- gularmente la contienda terminar con una negociación sobre nuestro horizonte á fines del mes de agos- ticio en que ambas partes cesen algo de sus tristes, pues desde 21 de setiembre debe llegar á su finalización, cansadas de sacrificios y lesiones, zanjando por el cuchillo, la grande osa, el ho-

llado de 1811, atendiendo á la dirección particu- lar de la cola, y á la distancia de la tierra, que no será menor de ocho millones de leguas.

[*El Nacional de París.*]

IDEM 31 DE JUNIO.

El ministro de la guerra ha hecho publicar la orden del dia siguiente.

„En desprecio de todas las reglas de la subordinacion, un teniente coronel ha tenido el atrevimiento de dirigir á su superior. En vista de un hecho tan pernicioso que habría podido dañar la disciplina del cuerpo, y que merece un pronto y severo castigo, acaba de mandarse por el ministro de la guerra, que á este teniente coronel se le fija el consejo de guerra, y que al jefe retado, que pudiendo valerse de la autoridad que le dà la ley y su graduación, ha tenido la culpable condescendencia de admitir el duelo, sea exonerado de su grado, y los oficiales del cuerpo que estando presentes no se opusieron á este desafío, sean puestos en un calabozo por tiempo de quince días.

„El ministro de la guerra, al participar al ejército semejante hecho, manifiesta que ninguna infracción quedará impune, y que está resuelto á mantener el decoro que se debe á los jefes por su graduación, pues le mira como la base mas sólida de la disciplina, de esta disciplina sin la cual no hay ejército.

„El ministro manifestará siempre el mayor celo en asegurar y defender los derechos de todos; pero al mismo tiempo será inflexible en la estricta ejecución de las leyes militares, y jamás faltará al cumplimiento de este doble deber.—Paris 15 de junio de 1835.—El matiscal ministro de la guerra, marqués Maisón.”

Una carta de Túnez, con fecha de 23 de ma- yo, anuncia la muerte del bey en los términos siguientes: „El 20 de este mes, á las siete de su mañana, murió el bey de Túnez, que hacia mas de seis meses que existía penosamente. Su hermano Sidi-Mostafa, el mismo que por el tratado de S de agosto, concluido con el matiscal Clausel, debía mandar en Constantina, le ha sucedido en el trono. Esta mudanza se ha verificado con la mayor tranquilidad, cosa en verdad extraordinaria, pues antes de la muerte de Sidi-Hussein se hablaba de una conspiración tramada por el *Sahab-Tubah*, ministro de justicia, en favor del hijo mayor del difunto. Nada de esto ha habido. Tres cañonazos anuncian á las diez de la mañana que el diván acababa de proclamar bey á Sidi-Mostafa. Inmediatamente subió al trono ayudado del *Sahab-Tubah*, que le besó la mano, diciéndole: „Yo te reconozco por mi soberano y dueño, y soy tu esclavo.” „No, lo respondió el nuevo bey: tú eres mi hijo.” El ministro quedará en su empleo, y probablemente será también, como antes, quien gobierne, y quien proteja y ejerza por su cuenta el monopolio, arrojando, si puede, el comercio de los europeos, á quienes no ama.”

(*D. de los D.*)

IDEM 3 DE JUNIO.

La sociedad para la instrucción elemental, fundada reñombrada al año de 1815, y que ha contribuido considerablemente á propagar y sostener la enseñanza mixta en Francia, ha tenido su vigésima sesión general anual el dia 31 del ultimo mayo en el hotel de la ciudad, á la que asistieron diputaciones de alumnos de ambos sexos de las escuelas de enseñanza mixta de Paris, y la sala estaba adornada de las obras de los discípulos de un gran número de escuelas en escritura, dibujo lineal y maestras de labores de aguja.

M. H. Boulay de la Meurthe, leyó una relación bastante extensa, tanto sobre las tareas de la sociedad, como sobre la situación actual de la enseñanza popular. Hechos notables con placer los progresos que ha hecho esta enseñanza en un gran número de departamentos; pero nos hemos confirmado en nuestra opinión de los obstáculos que encuentra en toda la Francia, no solamente por parte del clero, sino también por la de las autoridades de las universidades.

Los estados que acompañan á esta relación, contienen reseñas muy curiosas sobre la necesidad de la instrucción primaria en Francia; necesidad que jamás se llenará si el concurso de los ciudadanos.

IDEM 9 DE JUNIO.

M. Arago, miembro del instituto, comenzará el curso de astronomía popular en el Bóro de los gitanos, de que está encargado, el sábado 13 de este mes á la una del dia, y continuará todos los miércoles y sábados siguientes.

(*Nacional de París.*)

Se aguarda para el mes de agosto el cometa de Focke, el que por su corto periodo no podrá ser visto sino con muy buenos telescopios. Es la sombra de la paz empezando á crecer y progresar. Y lo que se gana, aun cuando la empiezo de 1759, que debe pasar por su perihelio el 4 de agosto, es coronada por la victoria, jcompañea aviso de nublante, según unos, y el 15, según otros. Los males que se han sufrido? No por cierto, Re- Mucho tiempo antes de esta época podía apre- gularmente la contienda terminar con una negociación sobre nuestro horizonte á fines del mes de agos- ticio en que ambas partes cesen algo de sus tristes, pues desde 21 de setiembre debe llegar á su finalización, cansadas de sacrificios y lesiones, zanjando por el cuchillo, la grande osa, el ho-

llado de 1811, atendiendo á la dirección particu- lar de la cola, y á la distancia de la tierra, que no será menor de ocho millones de leguas.

[*El Nacional de París.*]